



**ACTA DE SESIÓN ORDINARIA DE LA ADMINISTRACIÓN DEL GOBIERNO AUTÓNOMO  
DESCENTRALIZADO TENGUEL PARA EL PERIODO 2023-2027**

**VI - SESIÓN ORDINARIA**

En la parroquia Tenguel, provincia del Guayas a los 28 días del mes de Marzo del 2024, siendo las 07h45 am por disposición de la Sra. Presidenta Ing. Liliana Símbala Aguilar, presidenta del GADPT, se reúne la Junta Parroquial convocada para el efecto a las 07h45 am en la Sede del Gad Parroquial, la Ing. Liliana Símbala, Presidenta del GADPT ordena se constate el Quorum reglamentario e interviene la Srta. Secretaria la cual procede a verificar la asistencia de los señores vocales: Sra. Ligia Chafle, Sr. Ronal Farah, Ing. Víctor Monserrate y la Presidenta. Ing. Liliana Símbala, una vez constatado el quorum reglamentario, la Presidenta Ing. Liliana Símbala ordena dar lectura al orden del día.

La Srta. Secretaria procede a dar lectura a la convocatoria por disposición de la Ing. Liliana Símbala, presidenta del GADPT y de conformidad con el Art 318 del COOTAD se convoca a los señores vocales principales a Sesión ordinaria, para el día Jueves 28 de Marzo del 2024, a las 07h30, lugar Sede Parroquial, el orden del día es el siguiente:

1. Constatación del Quorum.
- 2.. Aprobación del orden día.
3. Lectura y aprobación del Acta anterior.
4. Informe quincenal de la Presidenta del GADP.
5. Informes mensuales de los vocales del GADP.
6. Informativo: Reducciones del presupuesto según el acuerdo ministerial N°007-MEF

La Presidenta Ing. Liliana Símbala, ordena que se de lectura al primer orden del día, que se constate el quorum reglamentario, en el que existe el quorum de ley. 2. Aprobación del orden del día, por votación unánime queda aprobado el acta.





La Ingeniera, ordena que se dé lectura al punto **3**. Lectura y aprobación del acta anterior, que por decisión unánime queda aprobada, continuando con el punto **4**. Informe quincenal de la Presidenta del GADP Tenguel, empieza dando lectura de sus actividades realizadas:

El 18 de Marzo la Ing. Liliana Símbala estuvo en la ciudad de Guayaquil por una invitación del presidente de la Asamblea Henry Kronfle asistió a su rendición de cuentas, también estuvo en el MIES coordinando la apertura de todos los proyectos para regresar progresivamente a la modalidad presencial.

El 20 de Marzo, mantuvo una reunión con los comerciantes independientes de la Parroquia y los dirigentes de estos emprendimientos, en la cual ellos expresaron que tienen la inquietud sobre la continuidad de sus actividades en los diferentes espacios públicos de la parroquia o que resolución se podría tomar.

Asimismo la presidenta informó que se sigue trabajando en otros espacios de recreación, tales como el desbroce en la cancha del Nuevo Tenguel, fumigación en diferentes instituciones con el personal del GADP y se inició también con la limpieza y desbroce de la fase 2 del Malecón.

El 21 de Marzo, se realizó una inspección con el Ing. Herrera de la Prefectura para la verificación del avance de la construcción del muro en el recinto San Rafael. También se estuvo en la ciudad de Machala entregando varios oficios con respecto al alumbrado público en San Rafael y la denuncia de los constantes apagones que hay en la parroquia.

El 25 de Marzo, se estuvo en la ciudad de Guayaquil, asistiendo a la convocatoria de CONAGOPARE Guayas, se presentó el oficio en la Gobernación del Guayas exigiendo la derogación del acuerdo ministerial N°007 con respecto al recorte presupuestario a las parroquias rurales. Además, El Gobernador del Guayas recibió a los 29 presidentes de las Juntas Parroquiales de la provincia y se expuso los requerimientos prioritarios en





materia de seguridad como la activación del cuartel militar entre otros temas. Aprovechando la oportunidad, realizó la entrega de oficios y seguimiento en Prefectura.

El 26 de marzo, la Presidenta estuvo en Balao con el equipo de socialización del diagnóstico PDYOT, también se llevó a cabo la reunión con las autoridades de la parroquia y representantes de los comerciantes independientes para definir acciones de control en cuanto a la ubicación y uso de vía pública de comerciantes locales y externos. Asimismo comunica que se programó una audiencia con el director de seguridad y vigilancia del Municipio de Guayaquil y con delegados de la vía pública, la reunión se llevará a cabo el 4 de abril a las 14H00 PM,

También informa que se reunió con el administrador de CNEL del Oro, por lo cual menciona que el proyecto de alumbrado público y ampliación de la red sector Las Palmas y Estados Unidos ya están en fase de adjudicación y se estima que en Mayo se pueda dar inicio a la contratación, se habló sobre los recurrentes cortes de luz que se dan por las noches y también la falta de vigilancia por las noches, lo cual respondieron que ya está el personal asignado para las guardias. Asimismo se expuso que los continuos cortes de energía están afectando a Interagua con el abastecimiento de agua potable en los recintos. El administrador manifiesta que los inconvenientes representan debido a saturación de los puntos de energía de Ponce y Balao, que se requieren de macro proyectos en la planta de Pagua para que mejore el abastecimiento de energía, aunque se lleva años en este proyecto todo esto se ha dado por la falta de recursos, sin embargo están trabajando implementando otras medidas para no tener inconvenientes.

En conversaciones mantenidas la presidenta con el Jefe de la planta de Interagua Ing. Luis Monserrate supo manifestar que está afectando los cortes de energía porque se abastecen con generador y cada vez es más frecuente el uso del mismo en la planta principal, no obstante los recintos no cuentan con generador afectando la continuidad





del servicio por días y varias horas, además que no hay un control de consumo del líquido vital.

Interviene la vocal Sra. Ligia Chafle solicitando una reunión con CNEL e Interagua para conocer con mayor detalle los problemas que están afectando al abastecimiento de agua en los recintos y posteriormente reunirse con la comunidad llevando soluciones.

Continúa la presidenta con su informe, mencionando que el Ing. Monserrate está liderando todo lo que conlleva el viernes Santo, se asignó al personal para la limpieza para todo lo que se va a vivir en el Viacrucis, junto a la Policía nacional y la Comisión de Tránsito estarán presente, pregunta si ya se tiene respuesta para todos ellos, Abg. Janeisy Chamba le responde:

Que ha preguntado directamente en ventanilla sobre la participación de los bomberos y aún no cuenta con una respuesta formal, con respecto a comisión de tránsito se tomará contacto con el Suboficial de turno para confirmar la asistencia mañana.

También informa la Ing. Liliana Símbala que Interagua a través del hidrocleaner brindó la limpieza del alcantarillado de la Cdla. Jesús del gran poder y también en la 12 de Julio, se coordinó para que se sigan dando estas limpiezas.

La secretaria procede dando lectura al siguiente orden del día con respecto a los informes mensuales de los vocales del GADP, los mismos que fueron entregados por los vocales el día de ayer en despacho.

Último punto del día, Informativo - Reducción de presupuesto según el Acuerdo Ministerial N°007-MEF.

Interviene la Ing. Liliana Símbala y expone: cómo es de conocimiento el gobierno emite a través del ministerio de Finanzas acuerdos, donde este último reduce nuestro presupuesto anual con aproximadamente \$ 16.000, como GADP tenemos que mantenernos con un 30% de gastos corrientes, lo cual ya estamos saturados.





La presidenta manifiesta que se requiere un análisis y no sobrepasar el 30% según lo acordado por ley, expone que el 40% de su sueldo corresponde a los vocales y sugiere una reducción del mismo. Seguidamente interviene la Ing. Cynthia López expone que es necesaria la reducción y cumplir la ley con los porcentajes establecidos, y sugiere que en caso que haya un aumento se pueda analizar restablecer los sueldos.

El Ing. Víctor Monserrate pregunta: ¿La reducción de sueldo solamente sería a los vocales o también serían los servidores públicos? La Ing. Liliana Símbala responde, sólo sería el personal administrativo, debido a que somos parte del gasto corriente. La Sra. Ligia Chafle pregunta ¿alcanza los \$16.000 con la reducción del sueldo de los vocales? Y manifiesta que podrían considerarse la reducción en otros gastos y no solo el sueldo de los vocales, La Ing. Liliana Símbala responde: Dentro del gasto corriente hay otros rubros que corresponde a contraloría y CONAGOPARE que no se pueden reducir y los valores son transferidos automáticamente a las instituciones correspondientes.

Se une a la sesión ordinaria, siendo las 08:04 AM el Señor. Wellington Ojeda.

El Sr. Ronal Farah, interviene manifestando, que de nada serviría la reducción de los sueldos, ya que otros empleados van a gozar del sueldo y nosotros vamos a ser los más perjudicados, además menciona que no cuenta con otros ingresos y los gastos son fuertes y sugiere reducir los sueldos a todos y darle a conocer al pueblo que no hay dinero.

Seguidamente interviene la Ing. Cynthia López, explicando que, la reducción de este año ya pasa de los 20.000 dólares y hasta la fecha se han dado 3 reducciones, detallando los rubros de las reducciones, la primera vez fue de 3.200 dólares, la segunda vez fue \$ 2.700 dólares y la última es \$ 16.900 dólares. Describe que el 30% se establece en el gasto corriente y 70% en gasto de inversión. Esclarece que el último presupuesto fue de \$ 292 341 (doscientos noventa y dos mil, trescientos cuarenta y





uno) dólares que fue aprobado, ahora menciona que, según la última reforma el presupuesto actual es de \$16 960,04 (dieciséis mil novecientos sesenta con cero cuatro) lo que se llega ahora a un presupuesto de \$275 384,27 (doscientos setenta y cinco mil trescientos ochenta y cuatro con veintisiete ) ese es el presupuesto actual con la última reforma de Marzo, ahora si se va a hablar del 30% del presupuesto actual es de \$ 82.615,49 dólares, y nosotros que estamos con todo lo que tenga que ver con el seguro estamos con \$ 85.969 dólares, esto quiere decir que hay una diferencia de \$ 4,300 dólares, en estas reducciones todos las parroquias salieron perjudicadas por lo cual no queda otra opción que bajar los sueldos, además de dejar los \$1400 para la Contraloría General del Estado, que debe ser un gasto corriente, igual quitando todo eso dejando, sin nada solo los sueldos estamos pasados con casi \$ 4000 entonces para poder reducir esos rubros y que no se exceda del porcentaje de ley, hay que obligatoriamente reducir los sueldos, aproximadamente los \$ 4000 dólares para no pasarnos de los \$ 82,000 que recibimos al año, explica que si se baja el sueldo del presidente se baja el de los vocales también y eso equilibraría lo que son los gastos corrientes, posiblemente esto se equilibre con los impuesto y la subida del IVA pero no es del todo seguro, explica que esto corre desde el mes de abril, pueden haber más ingresos que reducciones, imaginando que esto suceda, ahí se podría equilibrar todo esto ya que se haría una nueva reunión para poder acabar con esto de la disminución de sueldos, explica nuevamente que estas modificaciones se realizan porque no se debe ir en contra de la ley ya que esto es muy delicado pasarse del 30% y se tiene a la Contraloría vigilando cada proceso que se realiza.

Explica la Ingeniera Cynthia López, que esta sesión se hizo para analizar este tema y saber lo que opina la mayoría, pregunta si recuerda que el GAD anterior hizo una aprobación de un presupuesto de \$ 24,000 más IVA, por lo que hicieron la modificación según los recortes que hemos venido sufriendo. El Tec Wellington Ojeda, pregunta:





nosotros ¿si podemos reducir lo que es el gasto del PDOYT, si están reduciendo el presupuesto, eso no también se reduce? la Ing. Cynthia responde: es que debería ser así, pero no sé por qué se incluye en la reducción también ese gasto, ahora por el IVA que es el 15% lo cual es una preocupación adicional, se debe realizar, quedando a consideración de cada uno de ustedes, una sesión extraordinaria para analizar las nuevas modificaciones que se deben plantear al presupuesto aprobado.

Se pasa a votación no sin antes hacer la propuesta: Tentativamente sueldo de la presidenta sería de \$ 1.340 dólares, lo que equivale al 40% es de \$ 536 dólares que sería el sueldo de los vocales; se inicia la votación teniendo a la señora Ligia Chafle, en lo personal yo no tengo problema, pero si me importan mis compañeros porque la verdad los 3 trabajamos en territorio, quizás algunos no pasan con nosotros mucho tiempo en territorio cómo es el caso del Ing. Víctor Monserrate, por su trabajo, pero hay otros que si hacen un trabajo muy pesado, por lo cual no comparte y vota en contra de la reducción, continúa la votación, el Señor Ronal Farah: se abstiene, procede el Ing. Víctor Monserrate: es cierto lo que dice la compañera Ligia pero trato de participar en lo que más se pueda, aprovecha la oportunidad y da a conocer que, la presidenta lo delegó para el tema de la coronación del Vía Crucis, por lo cual dice que tuvo que gastar la quincena del mes de Marzo por todo este tema religioso y menciona que lo hace público, para que quede claro que cuando lo delegan en alguna situación, es una persona que responsable le gusta quedar bien, dejando bien claro, que queda bien todo es todo el GAD, con respecto a la votación menciona que, si es la única vía para poder sacar adelante el GAD entonces si hay que reducir todo ese presupuesto, y vota a favor, con la reducción de sueldos, El Tec. Wellington Ojeda: se abstiene hasta segunda orden, La Ing. Liliana Símbala: yo estoy de acuerdo con la reducción.

Interviene la secretaria, Abg. Janeisy Chamba: tenemos dos votos a favor la Ing. Liliana y el Ing. Víctor Monserrate, dos abstenciones del señor Ronal Farah y el Tec. Wellington Ojeda y un voto en contra de la señora Ligia Chafle, debido al empate técnico con las abstenciones que tuvimos y debido a la facultad que le otorga la ley,





contando con voto dirimente, de la Ing. Liliana Símbala, explica que, esta es una decisión difícil, porque es concedora del trabajo que realizan cada uno de los vocales, pero no existen otra medida, sino es la reducción del sueldo mensual al personal administrativo, con voto a favor se aprueba esta decisión, hasta una nueva reforma al presupuestaria.

Interviene la Ing. Presidenta, Señores, Vocales en vista de que no hay otro punto a tratarse, se da por terminada la presente sesión, agradeciéndoles su asistencia. Siendo las 08h50 AM se da por terminada la sesión.

GOBIERNO AUTONOMO DESCENTRALIZADO PARROQUIAL DE TENGUEL.

SECRETARIA

Acta de sesión ordinaria celebrada a veintiocho días del mes de Marzo del año 2024, en ocho fojas útiles que acompañan.

ING. LILIANA SÍMBALA AGUILAR  
PRESIDENTA



ABG. JANEISY CHAMBA CASTILLO  
SECRETARIA

